



大田区立馬込第二小学校

学校だより

令和二年 二月号

家庭数配布物

見ごたえのある展覧会

今年度は、二年に一回開催される展覧会の年です。学芸会は、動きがあり、児童本人が演じ、ストーリーがあるのに、誰にでも分かりやすく、見ごたえのあるものになります。一瞬一瞬を見逃さないように鑑賞されているのではないでしょう

か。何も描かれていない画用紙や粘土や木などの材料から、想像力を働かせ、自分のもっている技量とも相談しながら、手だけでなく時には全身を使って作品を作成していくのは、豊かな想像力だけでなく努力や根気も必要です。

イメージを抱かせたり膨らませたりするために、教師はいろいろなものを提示はしますが、そこから何かを受け止め創造していくのは、児童一人ひとり異なってくるので、作品に自分らしさが表れてきます。

私は、美術館に行つて気になる作品とじっくり向き合うのが好きです。大げさに言えば、作品を通して作者と対話しているような感覚になります。人気のある美術展では思うようにいきませんが、小学校の展覧会では、じっくりと鑑賞することが可能です。作品に込められた思

いに馳せながら鑑賞するのは楽しい時間になると思っています。全校児童による共同制作の作品と約九百点の作品が一堂に並んだ光景は、圧巻だと思います。また、お子さんに作品ができるまでのストーリーや思いなどを聞いてみるといいのはどうでしょうか。せつかく身近に作者がいるのですから、話をしていくことで、思っていたこととは違う別の鑑賞の仕方ができると思っています。



四年生の様子

一組三十九名、二組三十九名の四年生は、友達同士の間が良く、何事にも一生懸命取り組むことができる子がたくさんいます。また、運動会や様々な行事を通して、お互いを助け合うこともできるようになってきました。

二学期の運動会の表現運動では、「うらじや」に取り組みました。鳴子を使った岡山の民舞です。最初は、難しい踊りを覚えることが大変でしたが、休み時間にみんなで教え合い練習しました。本番では、手足を伸ばしてしっかりと声を出し踊ることができました！

一月には、社会科「わたしたちのくらしとごみ」の学習で、中央防波堤埋立処分場や大田清掃工場に見学に行きました。清掃工場では、子どもたちはごみ収集車が次々と到着するところや、一日に集められるごみの多さを目の当たりにし、とても驚いていました。さらに、埋立処分場が、近い将来、いつばいになってしまうことを改めて学ぶことができませんでした。埋立処分場を少しでも長く使うために「自分たちには何ができるか」を、学習したことから実生

活に結び付けて考えてほしいと思っています。来年度は高学年の仲間入りです。委員会活動や学校行事の係活動などを通して、学校のために何をすべきか考えて行動する姿を見られることが今からとても楽しみです。

算数授業の様子

東京都では、三年生以上の算数は、習熟度別少人数指導を実施しています。三年生から六年生までの算数は、グループ分けの資料となる既習内容の補習テスト、本人の希望に応じてクラスを三分割して指導しています。

それぞれのグループで、子どもたちの実態に合わせて、課題や学習活動、練習問題などを工夫しながら授業を行っています。少しでも「なるほど！」「できました！」「分かった！」と思えるように学習をすすめています。また、正答を求めるだけに固執するのではなく、「何で？」「どうして？」と答えを出すまでの過程や根拠を考えることも大切にさせています。各自が考えた方法を発表する活動では、自分の考えた方法とは違うやり方で考えた友達の発表を聞いて、新しい考え方のよさに気付いたり、その考え方が実際に使えるかどうかを話し合ったり確かめたりして、考え方を深めています。

これからも学んだことを活用して、自分なりの考え方で問題を楽しく解く楽しさを実感しながら、よりよい考えをみんなでお話し合う活動を大切にしていきたいです。また、筋道を立てて考え、表現する力を伸ばすことができるように、日々指導の工夫に努めていきます。



教育目標 (◎今年度の重点目標)

◎心豊かで思いやりのある子 ○よく考えてくふうする子 ○健康でたくましい子

クラブ活動の様子

馬二小のクラブ活動は、四年生から六年生の児童を対象に、月に一〜二回、月曜日の六時間目に行われています。

今年度は、バスケットボール、バドミントン、校庭スポーツ、卓球、アート、科学、パソコン、金管、手芸、室内ゲーム・昔遊びのクラブに分かれて活動を行ってきました。

どのクラブも魅力的な活動を行っています。今年度も、金管クラブの活躍はクラブの時間以外にも多く見られました。朝練習を行い、ガーデンパーティーや馬二フェスタ、合同演奏会などの発表に向けて、練習を重ねてきました。科学クラブも、とても人気のあるクラブです。その年によって活動内容は変わりますが、氷と塩を使った牛乳アイスクリーム作り、自分で蠟を溶かして色付けするキャンドル作りなど、楽しそうな科学実験を行いました。

クラブ編成は、毎年子どもたちの希望をもとに決めています。人気のあるクラブはその年によって異なりますが、毎回定員を上回る希望があり、抽選を行うクラブもいくつかあります。また、年度末に行う希望調査の際に、子どもたちに新設してほしいクラブやクラブの時間にやりたいことなどを聞き、毎年見直しも行っていきます。校庭スポーツクラブは、以前、野球、サッカー、ドッジボール、リレー、キックベースなど、校庭でやりたいスポーツが子どもたちからたくさん出されたので、新設されたクラブです。今年度末にも希望調査を行うので、子どもたちからどのような意見が出てくるか、楽しみにしていきます。

二月には、来年度クラブに参加する三年生のクラブ見学が行われる予定です。初めて参加するクラブ活動に、今から期待を募らせている子もいるでしょう。四月からまた新しいメンバーでの活動になります。



2月の行事予定

日	曜日	放課後遊び (5・6年)	
		補習教室 (3～6年) ↓	
1	土		
2	日		
3	月	委員会活動⑩	
4	火	避難訓練 (火災)	5.6
5	水	特別時程 午前授業 区教研	
6	木	特別時程 フッ素塗布 (4)	
7	金	展覧会 (児童鑑賞日)	
8	土	展覧会 (保護者鑑賞日) 特別時程 土曜授業日 (4校時) ※算数補習教室なし	
9	日		
10	月	振替休業日	
11	火	建国記念の日	
12	水	展覧会会場復帰 区漢字検定: 2回目 (全: 2校時) 安全指導 特支連合展覧会始	
13	木	新1年生保護者会	3.4 ○
14	金		○
15	土		
16	日	もちつき大会	
17	月	なかよし給食・なかよしロング集会 (給食～5校時) クラブ活動	
18	火		5.6 ○
19	水		
20	木	特支連合展覧会終	3.4 ○
21	金		○
22	土		
23	日	天皇誕生日	
24	月	振替休日	
25	火		5.6 ○
26	水	6年生を送る会	
27	木	校外学習 (若竹)	3.4 ○
28	金		○
29	土		

二月の生活目標
元気に外遊びをしよう

来年度の放課後子ども教室の登録の受付を行います。詳しくは、別途配布されるお知らせをご参照ください。

令和二年度 放課後子ども教室について

ですが、これからも子どもたちの自主性を養い、異学年の友達と関わりながら、楽しく活動に参加していけるようにかかわらせていきます。

スクールカウンセラー来校日

お気軽にご相談ください。
担任、養護教諭、または、スクールカウンセラー専用携帯電話へ相談予約をお願いします。

(相談日をお願いします)

4日	9:00 ～ 16:00
18日	9:00 ～ 16:00
25日	9:00 ～ 16:00
1回 30分間 初回 50分間	